



LA VERDADERA LIBERTAD

Cuando en el mundo se ha perdido el sentido de lo que quiere decir libertad, poco a poco las gentes se van dando cuenta de algo que antes no comprendían, pues parecía que se empleaba como un tópico para dife-...
y hasta «libertinaje», venían a ser la única verdad compatible con la consecuencia de las «libertades». Pero, por fortuna, aunque tardíamente, va en el mundo se dan cuenta de la existencia de unas necesidades humanas, y de ellas nace también otra necesidad física indispensable para el trabajo y la convivencia.

Seguramente el nombre de la Paz es un tanto impropio. La paz es una cosa paradisiaca y casi imposible para los hombres de hoy. Diríamos que la paz se perdió en la lejanía de los tiempos, y el progreso y la celeridad por la vida, el afán y el deseo de vivir, todo pesó como causas extrañas, y los hombres al vivir en la agitación de hoy perdieron la sensación de lo que es paz. Luego ya no quedó casi nada, y se entremezcló la paz con la palabra libertad, y así cayó el hombre en uno de sus más grandes errores al condicionar la paz a la existencia de tópicos, incapaces de interpretar tal como se merecen el trabajo, el pan y la familia.

Con insensata inconsciencia se buscó para el trabajo un símil de esclavitud; parecía que se hacía del conocido «ganará el pan» una obligación penosa de la que el hombre debía prescindir cuanto antes. No se llegaba a comprender que anexo al trabajo iba el principio de pan, y que de estas dos cosas el hombre encontraba el fundamento para llegar a la tercera y cimentar así, en la familia, la continuidad de un fundamento. Trabajo, pan y familia, debiendo ser la base de la sociedad humana, fueron armas empleadas en la destrucción sistemática de los principios. Ni siquiera se establecía un paralelo exacto entre deberes y obligaciones para obtener de él los derechos y las razones, y se buscó, tan sólo, hacer la expresión libertad una causa nihilista, pero nunca una justificación fundamentada en la verdad.

Si centramos nuestra mirada en lo que es hoy nuestra Patria, y llegamos con ánimo sereno a establecer comparaciones con respecto al resto del mundo, a fuer de sinceros tendremos que inclinarnos ante muchas razones, y quizás podremos sacar de todas ellas el verdadero sentido de lo que la libertad debe ser. Es innegable que a través de tiempo, en lo que media desde el momento del fin de la Cruzada hasta nuestro tiempo, España tuvo que hacer frente a muchos problemas, y el más grande era ese de la vida y el vivir de 25 millones de españoles, y después bandear las contingencias de la guerra, a la vez que se venían las dificultades y se creaba riqueza y más riqueza para salvar las ruinas que quedaron, reconstruir lo destruido y levantar a la Patria. Y todo eso, en un tumultuoso mar en el que era necesario aquietar odios, y haciendo frente a todas las marejadas que nos llegaban desde más allá de nuestras fronteras.

Y aunque no lo crean, o no lo acepten los que son incapaces de hacer frente a lo imposible, en España se impusieron los principios de Pan, Trabajo y Familia, pues ese era el único camino para llegar a la verdadera libertad. Lo demás casi no importa. Lo esencial es que sólo así pudimos llegar a la libertad de que hoy gozamos, pero libertad con obligaciones y deberes que cumplir. En este cumplimiento de obligaciones y deberes cristianos, familiares y sociales, está el secreto de la paz.

La Conferencia de los ministros de Asuntos Exteriores de las cinco potencias se aplaza por 24 horas

LONDRES, 7. — La inauguración de la conferencia del Consejo de ministros de Asuntos Exteriores de las cinco potencias ha sido aplazada veinticuatro horas. El trasatlántico «Queen Elizabeth», a bordo del cual cruza el Atlántico el secretario de Estado norteamericano, Byrnes, no llegará a Inglaterra hasta el lunes, en vez del domingo, como estaba previsto. — EFE.

Evatt llega a Londres

LONDRES, 7. — El doctor Evatt, ministro de Asuntos Exteriores de Australia, ha llegado a esta capital para asistir a la Conferencia aliada, que dará comienzo el lunes próximo. — EFE.

Bidault saldrá hoy para Londres

LONDRES, 7. — Según una información del Servicio Telegráfico francés, el ministro de Asuntos Exteriores, Bidault, saldrá para la capital británica el próximo sábado. — EFE.

La Conferencia tratará el tema de la «bomba atómica»

LONDRES, 7. — La Conferencia de ministros aliados de Asuntos Exteriores tratará de los planes relativos a la fiscalización de la bomba atómica, según se anuncia

en los círculos políticos. Ya se ha efectuado un cambio de impresiones diplomáticas entre las principales potencias aliadas y se espera que en la Conferencia de Londres se establezca una amplia «política atómica», que será sometida a la primera asamblea de las Naciones Unidas a principios de 1946.

Una de las cuestiones que más importancia presentan, en relación con este asunto, es la de si el secreto de fabricación de la bomba atómica, que hoy pertenece exclusivamente a los Estados Unidos y a la Gran Bretaña, será revelado a las demás naciones o no. — EFE.

Inglaterra y Rusia retiran las Misiones militares de Londres y Moscú

LONDRES 7. — Los Gobiernos británico y soviético han acordado retirar sus respectivas Misiones militares en Moscú y Londres como consecuencia de la terminación de las hostilidades en todo el mundo. La labor que desempeñaban dichas Misiones serán desempeñadas en lo sucesivo por los agregados militares a las Embajadas. — EFE.

Spaak, en la capital británica LONDRES 7. — El ministro bel-

Inglaterra atiende con mucho interés a las negociaciones que se realizan entre nuestra nación y otros países

La prensa británica dice que asegurarán la rápida normalización de relaciones entre los pueblos, mediante los esfuerzos sinceros del Gobierno español

LONDRES. — Todas las negociaciones que se celebran en Europa o fuera del Continente con vistas a la normalización de las transacciones comerciales internacionales despertaron en Inglaterra el natural interés, cuanto que este país no se siente ajeno a las necesidades de los pueblos y lamenta sinceramente la limitación de los recursos de que podrá disponer durante mucho tiempo para ayudar a los que fueron aliados o a los neutrales que desean reanudar el intercambio con el Reino Unido. De ahí que las negociaciones que se vienen desarrollando desde hace días en la bella Easo, entre representantes del Gobierno español y Delegaciones de Francia, Portugal, Bélgica e Italia, se observen aquí con interés.

El «Financial Times» se ha ocupado de las negociaciones comerciales de dichos países con España con todo interés que merecen y han concedido a las mismas un significado extraordinario, diciendo de ellas que asegurarán la rápida normalización de las relaciones entre Madrid y los países que van a beneficiarse con la ayuda española.

Interesante comentario de «Daily Telegraph»

El redactor económico del «Daily Telegraph» ha hablado a su vez de las negociaciones que tienen por escenario la capital donostiarra, poniendo de relieve la importante contribución que España hace, con sus concesiones a los países liberados, para el alivio de las necesidades más preterorias de los pueblos amenazados por el azote del hambre.

Aun ese sector de la opinión que en Inglaterra también existe—

que no concede una importancia decisiva a los problemas económicos, por estimar torpemente que sólo el arreglo de los problemas propiamente políticos ha de

devolver al mundo su vieja fisonomía de tranquilidad y progreso, ha empezado a interesarse por las negociaciones de esta índole, cuyos resultados, por escasos que fuesen, contribuirán sensiblemente al aceleramiento de la obra de reconstrucción europea, en la que el Gobierno español está dispuesto a colaborar sinceramente, aunque ello suponga la prolongación de los sacrificios que el país ha soportado ya en su afán de aliviar los dolores de los que, después que él, han conocido los horrores y sufrimientos de la guerra.

Dos médicos norteamericanos aplican la penicilina en San Sebastián

SAN SEBASTIAN, 7. — Ha sido aplicada la penicilina al hijo del ex diputado provincial de Guipúzcoa, don Elías Querrejeta.

El caso ha tenido especial relieve por los médicos que han intervenido en el mismo.

Desahuciado el enfermo, que padecía una angina infecciosa, la familia desde hace dos días lanzaba continuos anuncios por Radio San Sebastián procurando la búsqueda de una dosis de penicilina, que se consideraba imprescindible.

El anuncio trascendió más allá de la frontera francoespañola, y sirvió para que al enterarse un coronel del Ejército norteamericano y un comandante de las mis-

mas fuerzas, ambos médicos, se personaran en nuestra ciudad, portadores de la citada medicina.

Interesadísimo por el caso del citado enfermo, se ofrecieron ellos mismos a aplicar la penicilina, lo que realizaron con resultado tan satisfactorio que se considera salvado el enfermo.

Una vez lograda la reacción necesaria, los expresados médicos norteamericanos regresaron a Biarritz, donde se encuentran destacados.

La noticia ha corrido rápidamente por San Sebastián, mereciendo los más cálidos elogios hacia el magnífico gesto de estos dos médicos militares norteamericanos.



Sir Alexander Fleming (izquierda), descubridor de la penicilina en 1929, recibe el tributo de doctor honoris causa de manos del presidente de la Universidad de Pensilvania. Próximamente llegarán a España quinientos kilos de este producto médico suficientes para el consumo circunstancial actual. Mr. Fleming acaba de llegar a París invitado por la Dirección Sanitaria y la Universidad. (Foto Serip)

Oviedo recibe con entusiasmo a la esposa del Caudillo

OVIDO. — El pueblo ovetense ha recibido con fervoroso entusiasmo a la esposa del Generalísimo quien antes recorrió la provincia, siendo muy aclamada. Mañana inaugurará el Sanatorio Marítimo de Gijón.

En beneficio de las clases humildes

ZARAGOZA, 7. — A partir de mañana, y hasta el mes de diciembre, por iniciativa del gobernador civil, se pondrán a la venta diariamente tres mil docenas de huevos, al precio de 12,60 pesetas docena, para las clases humildes, en catorce puestos de la capital. Esta operación se ha hecho por medio de una concesión de crédito que ha permitido adquirir 350.000 docenas de huevos con esta finalidad. — (Cifra.)

Botadura del buque mercante «ESCORIAL»

BILBAO, 7. — A las seis de la tarde se celebró la botadura del buque «Escorial», de 14.500 toneladas, en los astilleros de la Constructora Naval de Sestao. Presidió el acto el ministro de Marina, y asistieron entre otras personalidades, los subsecretarios de Asuntos Exteriores, Industria y de la Marina mercante; el Consejo en pleno de la Empresa Nacional «Elcano»; una representación del Instituto Nacional de Industrias; los delegados belgas y franceses que están estudiando acuerdos comerciales con España

Una gloria nacional

Hoy se cumplen los trescientos años de la muerte de D. Francisco de Quevedo y Villegas. Español, por medio de sus órganos periodísticos, ensalza su memoria y hoy se habrán ofrecido solemnes sufragios por el eterno descanso de su alma cristiana, precisamente en el sitio donde fué sepultado, o sea, en la capilla de la Soledad de la parroquia de Villanueva de los Infantes (Ciudad Real). Culminarán los homenajes que en estos meses se le tributen con el descubrimiento de una gran lápida que se colocará en el atrio de la iglesia de San Ginés que perpetuará el bautizo del insigne escritor realizado el 26 de Octubre de 1580. Este gran genio de nuestras letras es uno de los literatos más coocidos del público a quien atendió en todos sus gustos literarios, pues Quevedo fué un poeta famosísimo, novelista, teólogo, historiador y hasta se ocupó de obras políticas, mereciendo por sus obras ser llamado el «Joven español». Distintivo, sobre todo, en la poesía ligera y burlesca. De sus obras, popularísimas algunas de ellas y todas verdaderas joyas de la literatura castellan, destacan la «Vida de Santo Tomás de Villanueva», la «Historia de Marco Bruto», la «Vida del Gran Tacaño», «Tratado de la Providencia Divina» y un gran número de obras poéticas entre las que sobresale la famosa «Épica «Poderoso Caballero es Don Diner». H, y que España se ha recobrado a sí misma mediante el esfuerzo de sus buenos hijos, busca con afán en su tesoro las grandes figuras que brillaron como astros de primera magnitud en su cielo literario y las exalta debidamente, no sólo para que su memoria ensalzara a la Patria a cuya sombra nacieron y se hicieron grandes, sino también para que emulemos los españoles de hoy el trabajo excelso de sus hombres cumbres y busquemos en sus obras lo bueno que necesitamos para nuestro recto vivir. Quevedo fué un gran escritor, españolista excepcional entre las grandes figuras literarias de los siglos gloriosos de nuestra Patria.

ENTIDAD COLABORADORA

Enfermedad, concedería Delegación Provincial
Escribid: Apartado 103
Madrid

en San Sebastián, y otras autoridades y personalidades. Acúa de madrina la esposa del ministro de Industria y Comercio, doña Juquina Mercader de Suances. La botadura del «Escorial» fué perfecta desde todos los puntos de vista técnicos como ninguna otra efectuada en Vizcaya, pues se dió el caso curioso de que al estallar sobre el casco la botella, puede decirse que lo empujó grada abajo. Un génio inmenso, que llenaba la grada vacías y los accesos de la factoría, porrumplió en grandes vitores por la perfectísima ejecución de la botadura.

Luego se colocó la quilla de un nuevo barco mercante, que tendrá las mismas características que «El Escorial», que llevará el nombre de «Guadalup».

